

# LEASE principalmente

En 1.<sup>o</sup> página

Actualidades.  
El descauce dominical.

En 2.<sup>o</sup>

El triste del extranjero  
Cuestión de din.

En 4.<sup>o</sup>

Campaña contra el juego:  
Telegramas de Santiago.  
Congreso Nacional (sesiones de  
ayer de ambas Cámaras).

En 5.<sup>o</sup>

Noticias de crónica.

IDN 59 / N° 59

• El Chileno del Norte, 23/6/1910, p. 1.

Iquique.

de las entrañas de la República, se sirva tener presente la justa petición de Tarapacá.

La Comisión del Centenario debiera remitir por cable estas observaciones al Excmo. señor Montt a fin de que sean atendidas debidamente.

## Acusaciones contra "El Chileno"

Han caído en absoluto ridículo las acusaciones entabladas por Enrique Baesa, en contra de nuestro diario.

Hasta ahora no ha podido conseguir que sorteo el jurado del caso, porque no ha procedido en sus presentaciones en conformidad a la ley.

Se deberá citar al impresor de El Chileno, don Gumecindo López, para que señale al autor del artículo acusado, en conformidad al art. 1.<sup>o</sup> de la ley sobre abusos de la libertad de imprenta.

Por otra parte, sabemos que el acusador ha sido separado de boletero del Teatro Municipal y de cobrador del Club Liberal-Democrático.

Ya empieza el castigo.  
¿No habrá otro talón que nos acuse?

## Nueva campaña de "El Chileno"

### LOS LIBORES FALSIFICADOS

La Dirección de este diario ruega a todas las personas que tengan datos sobre los fabricas que falsifican escandalosamente los licores lejítimos, haciendo un negocio que se basa en el envenenamiento público y en el dañamiento de energía y de trabajo de nuestra clase popular, se dignen enviar todos los antecedentes a esta imprenta.

Ningún documento será publicado sin plena comprobación de los hechos que en él se espongan, y se ruega por la seriedad del asunto que venga firmado por persona responsable en la seguridad de que el nombre será absolutamente silenciado en esta Dirección.

### Escándalo social

Nuestro colega La Patria insinua ayer los detalles de un escándalo social, que en realidad no merece este nombre sino escándalo policial.

Se trata del comisario Velásquez que sacó del calabozo a la menor Celinda Rivera y la llevó a su propia casa sin consentimiento de la justicia ni de sus jefes superiores de la policía.

Con este motivo se siguió un juicio administrativo, en el cual consta por declaraciones de la Rivera y del mismo señor Velásquez la efectividad de los hechos impugnados.

La Intendencia ayer pidió por telégrafo la separación del mencionado comisario.

## La campaña contra el juego

La Alcaldía con fecha de ayer, en virtud de lo que estaba acordado anteriormente, designó a don Carlos Guillermo González, empleado de El Chileno, para que condujese al inspector don Jorge Pavelich, en un inspección a todos los garitos de la ciudad con el objeto de proceder a su clausura.

Es de felicitar muy sinceramente a la autoridad comunal por este acto de autoría, de depuración pública y también es de esperar que la acción intransigente de los señores Pavelich y González resulten los beneficios que este diario se propone, cuando empezó su campaña tenaz y convencida en contra

de las entrañas de la República, se sirva tener presente la justa petición de Tarapacá.

La Comisión del Centenario debiera remitir por cable estas observaciones al Excmo. señor Montt a fin de que sean atendidas debidamente.

## Acusaciones contra "El Chileno"

Han caído en absoluto ridículo las acusaciones entabladas por Enrique Baesa, en contra de nuestro diario.

Hasta ahora no ha podido conseguir que sorteo el jurado del caso, porque no ha procedido en sus presentaciones en conformidad a la ley.

Se deberá citar al impresor de El Chileno, don Gumecindo López, para que señale al autor del artículo acusado, en conformidad al art. 1.<sup>o</sup> de la ley sobre abusos de la libertad de imprenta.

Por otra parte, sabemos que el acusador ha sido separado de boletero del Teatro Municipal y de cobrador del Club Liberal-Democrático.

Ya empieza el castigo.  
¿No habrá otro talón que nos acuse?

## Nueva campaña de "El Chileno"

### LOS LIBORES FALSIFICADOS

La Dirección de este diario ruega a todas las personas que tengan datos sobre los fabricas que falsifican escandalosamente los licores lejítimos, haciendo un negocio que se basa en el envenenamiento público y en el dañamiento de energía y de trabajo de nuestra clase popular, se dignen enviar todos los antecedentes a esta imprenta.

Ningún documento será publicado sin plena comprobación de los hechos que en él se espongan, y se ruega por la seriedad del asunto que venga firmado por persona responsable en la seguridad de que el nombre será absolutamente silenciado en esta Dirección.

### Escándalo social

Nuestro colega La Patria insinúa ayer los detalles de un escándalo social, que en realidad no merece este nombre sino escándalo policial.

Se trata del comisario Velásquez que sacó del calabozo a la menor Celinda Rivera y la llevó a su propia casa sin consentimiento de la justicia ni de sus jefes superiores de la policía.

Con este motivo se siguió un juicio administrativo, en el cual consta por declaraciones de la Rivera y del mismo señor Velásquez la efectividad de los hechos impugnados.

La Intendencia ayer pidió por telégrafo la separación del mencionado comisario.

## La campaña contra el juego

La Alcaldía con fecha de ayer, en virtud de lo que estaba acordado anteriormente, designó a don Carlos Guillermo González, empleado de El Chileno, para que condujese al inspector don Jorge Pavelich, en un inspección a todos los garitos de la ciudad con el objeto de proceder a su clausura.

Es de felicitar muy sinceramente a la autoridad comunal por este acto de autoría, de depuración pública y también es de esperar que la acción intransigente de los señores Pavelich y González resulten los beneficios que este diario se propone, cuando empezó su campaña tenaz y convencida en contra